8月25日(金曜日)

第2学期の始業式です。体育館は朝早くから窓を開け、 大型扇風機をフル稼働させていたのでいくらか風が通っ ていました。子供たちは静かに体育館に入場し、定刻に 開式しました。私は、夏季休業中に武蔵中や宮寺小の教 職員と一緒に研修を受けた話をしました。「授業を変える」 という内容です。学校だよりに書いた内容を、子供たち にもわかりやすく話したつもりです。友達の考えを聴き 合うことや声は二人だけに聞こえる大きさにすること、



机の並び方を変えたこと、安心できる教室にすることを伝えました。教室は間違うところです。間違えた友達を責めず、温かく見守ることも話しました。授業を変えることで、一人でも多くの子供が勉強が「できた」「わかった」と実感し、進んで学び合う子供が増えればと思っています。

8月28日(月曜日)

6年生が1時間目から社会の学習をしています。貴族の暮らしについて、「藤原道長(貴族)がどのように暮らしていたのだろう。」という課題で学び合いをしています。6年生は男子の人数が女子のほぼ倍いるので、ペアは男子同士になることもあります。課題解決のために、隣に聞こえるだけの声の大きさで聴き合っています。とても静かな環



境の中で、一生懸命頑張る6年生の姿が見られてうれしくなりました。

8月30日(水曜日)

昨日は体調不良で学校を休んでしまい、ホームページの 更新ができませんでした。今日は、2 学期当初の発育測定 の 3 日目です。1 年から 4 年生までには「早寝早起き朝ご はん」、5 年から 6 年生には「メディアとうまく付き合っ ていこう」という保健指導を、発育測定前に養護教諭がし ていました。子供たちはうなずきながら、耳を傾けていま した。夏休み明けで、生活リズムが崩れている子供もいる



ことでしょう。少しでも早く、規則正しい生活に戻せるといいですね。発育測定では、ほとんどの子供の身長が伸び、体重も増えていました。好き嫌いせず何でもよく食べ、しっかりと身体を休ませ、適度な運動をしてほしいです。

8月31日(木曜日)

8月は今日で終わります。気象庁からの発表があったように、観測史上「最も暑い夏」だったようです。連日 35 度前後まで気温が上がり、熱中症警戒アラートも多かったです。しかし教室はエアコンのおかげで、快適に学習を進めています。6 年生が総合的な学習の時間で「将来の夢について調べよう」という課題で、取り組んでいます。4 月



に実施した全国学力・学習状況調査の児童質問紙で『将来の夢や目標を持っていますか』について、本校の6年生は県を14.5ポイントも上回るほど、「当てはまる」と回答しています。通訳やアニメーター、ユーチューバー、スポーツ選手、保育し、生物学者など様々なことに、タブレットを使いながら調べを進めていました。夢や目標に向かって、努力を惜しまず頑張ってほしいです。